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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

HA/18/2021/19-24 

Gremium Hauptausschuss 

Sitzung am: 25.01.2021 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 17:00 Uhr    Ende:  18:45 Uhr 

 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Herr Christian Arndt       
 
stellv. Vorsitzende/r 
Frau Andrea Knihs 
 
Mitglieder 
Herr Mirko Dachroth 
Herr Dr. Frank Galeski 
Frau Helga Hummel 
Herr Thomas Klemm   stellv. für Herrn Maurice Birnbaum 
Herr Volkmar Seidel   stellv. für Herrn Steffen Molks 
Herr Wolfgang Toleikis 
 
Bürgermeister 
Herr Sven Siebert 
 
weiterer Teilnehmer 
Herr Kay Juschka 
 
 
abwesende Mitglieder 
Herr Maurice Birnbaum 
Herr Steffen Molks 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Entscheidung über mögliche Einwendung zur 

Niederschrift vom 01.12.2020 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung  
6  Mitteilungen des Vors. des Hauptausschusses 
7 Einwohnerfragestunde 
8 Anfragen der Mitglieder des Hauptausschusses 
8.1 Offene Anfragen der vergangenen Sitzung 
8.2 Weitere Anfragen 
9 Informationen des Bürgermeisters für den 

Hauptausschuss zu offenen Sachthemen 
 

• Sachstand Haushaltsaufstellung 2021 

• Sachstand Jahresabschlüsse 

• Sachstand Straßenbegleitgrün und 
Laubentsorgung 

• Sachstand laufende Ausschreibung 
Winterdienst und Stellungnahme 
Ausschreibung/Vergabe Winterdienst für 
Monat Jan. 2021 

• Sachstand Verfahren Turnhallen GGG 
Hönow und Lenné-Schule 

• Sachstand Kaiserbahnhof 

• Sachstand Entwicklung KWO 

• Sachstand Ortsentwicklungssatzung und 
Denkmalbereichssatzung 

• Sachstand Feuerwehrneubau Hönow 

• Sachstand Feuerwehrstandort Münchehofe 

• Sachstand geplante Maßnahmen 
Verkehrsentlastung Nord-Süd-Achse 
Hönow-Birkenstein-Dahlwitz 
 

10 Beibehaltung der Grünflächen und 
landwirtschaftliche Nutzflächen im FNP – 
Entwicklung überfraktioneller Antrag 

 
11 Entscheidung des Hauptausschusses 
11.1  DS 156/2021/19-24  Aufhebung des Sperrvermerks für den Beamer 
11.2  DS 127/2020/19-24  Änderung Pachtvertrag mit Reitverein "Am Fließ"  

e.V. 
12 Kenntnisnahme und Bestätigung Entwurf der 

Tagesordnung zur GV am 8.2.2021 
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Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

Der Ausschuss ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern/Vertretern beschlussfähig. 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 
Änderung 

 

Folgende Änderungen der Tagesordnung wurden beschlossen:  

 
Antrag Volkmar Seidel: TOP 11.2 heute keine Abstimmung, da die vereinbarte 
Besichtigung noch nicht erfolgte. 
 
BM: Abstimmung soll heute nicht erfolgen. Vor-Ort-Termin wird noch erfolgen, konnte 
pandemiebedingt noch nicht stattfinden. 
 
Antrag Christian Arndt: TOP 9 wird von der Tagesordnung genommen, da keine 
Unterlagen vorliegen. Eine neue Sitzung hierzu wird in 1 bis 2 Wochen einberufen. 
 
Absetzung TOP 15 und 16 im nöT. TOPs sind versehentliche Kopierfehler und ohne 
Inhalt.   
 
Abstimmung: 
 

Ja Nein Enth 

6  3 

 
 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift  

vom 01.12.2020  

 

Nachfolgende Änderungen zum Protokoll wurden beschlossen:  

 
Frau Helga Hummel: TOP 9 wurde konkreter besprochen. Eine Liste der bereits 
bekannten und in 2021 laufenden Vergabeverfahren sollte an den HA gehen.  
Bitte TOP dann in der nächsten Sitzung aufnehmen. 
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5  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung 
 
 
Der Bürgermeister informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Auswahlgespräche FBL sind erfolgt. 
➢ Vorstellung der drei Kandidaten und Entscheidung der Einstellung wird in der 

GV 8.2 erfolgen. 
➢ Auswahlgespräche Fachdienstleiter Ordnung sind ebenfalls erfolgt. Auswahl 

ist getroffen. Vorlage liegt beim Personalrat. 
➢ KIP Förderung ist in Bearbeitung. 
➢ Vorlage Entwurf HH 2021 wird voraussichtlich zum 8.2. erfolgen. Versand 

am 4.2 angedacht. 
➢ Lösung Kämmerei ist noch in der Klärung. 

 
Herr Thomas Klemm: Kann in die Bewerbungsunterlagen der FBL eingesehen werden? 
Herr Sven Siebert: Es wird abgeklärt, ob und in welche Unterlagen Einsicht genommen 
werden. 
Herr Kay Juschka: Bitte rechtssicheres Verfahren für die Kandidatenauswahl/befragung 
finden. 
Herr Volkmar Seidel: Wer wird bis zum Zeitpunkt der Tätigkeitsaufnahme 
kommissarischer Leiter FB I? 
Herr Sven Siebert: Herr Herger übernimmt die kommissarische Leitung. 
Herr Volkmar Seidel: Wer amtiert aktuell kommissarisch als Kämmerer? 
Herr Sven Siebert: Derzeit niemand. 
 
 
6  Mitteilungen der/des Ausschussvorsitzenden 
 
 
Es werden keine Informationen gegeben. 
 
 
7 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
8  Anfragen der Mitglieder des Hauptausschusses 
 
 
8.1  Offene Anfragen der vergangenen Sitzung 
 

➢ keine 
 
 

8.2  Weitere Anfragen 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
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➢ Herr Volkmar Seidel: Gibt es schon eine Überschlagrechnung, wie hoch die 
Aufwendungen der Gemeinde für die Übernahme der Kitabeiträge sind und 
wie viele Eltern ihre Kinder zu Hause lassen. 

➢ Herr Sven Siebert: Ca. 2/3 der Kitas sind ausgelastet. Land wird 
rückwirkend zum 1.1. 2021 die Beiträge übernehmen. Insofern wird es keine 
Belastung des Gemeindehaushaltes geben. 

➢ Herr Kay Juschka: Schriftsatz Denkmalbereichssatzung trägt keine 
Unterschrift. Der Text ist widersprüchlich. Warum wurde nur eine 
Denkmalbereichssatzung erwähnt? Warum weichen textliche und bildliche 
Darstellung voneinander ab? 

➢ Herr Sven Siebert: Herr Herger zeichnet sich für diesen Sachverhalt 
verantwortlich. Zu den weiteren Dingen kann keine Auskunft gegeben 
werden. 

➢ Herr Dr. Galeski: Wird es wieder eine Änderung beim „Bearbeiter“ einer DS 
geben, weg vom Bürgermeister, hin zum tatsächlichen Bearbeiter. Warum 
war bei der Vergabe des Winterdienstes der fachlich zuständige Mitarbeiter 
nicht da? 

➢ Herr Sven Siebert: Der tatsächliche Bearbeiter wird zukünftig wieder 
vermerkt. Die Abwesenheit des fachlich zuständigen Mitarbeiters erfolgte auf 
meine Entscheidung. 
 

 
9 Informationen des Bürgermeisters für den Hauptausschuss zu offenen 

Sachthemen 
 

TOP 9  
Von der Tagesordnung genommen. 

 
 
10 Beibehaltung der Grünflächen und landwirtschaftliche Nutzflächen im 

FNP – Entwicklung überfraktioneller Antrag 
 
 
Wird nichtöffentlich beraten. 
 
 
11  Entscheidung des Hauptausschusses 
 
11.1   DS 156/2021/19-24  Aufhebung des Sperrvermerks für den Beamer 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Hauptausschuss beschließt die Aufhebung des Sperrvermerkes im Haushalt 2020 zur 
Anschaffung eines Beamers für den Gemeindesaal in Höhe von 25.000,- €. 
Herr Volkmar Seidel: Schlägt vor, den Stand der Technik zu beachten und zu 
recherchieren, ob es andere technische Geräte gibt, deren Anwendung gewinnbringender 
sind. Abstimmung heute zurückstellen und ggf. auf die TO der kommenden Sitzung nehmen. 
 
Herr Dr. Galeski: Sperrvermerk aufheben, aber mit der Maßgabe, noch einmal die 
anzuschaffende Technik prüfen und dem HA noch einmal vor der Ausschreibung vorlegen. 
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Neuer Beschlussvorschlag: 
Der Hauptausschuss beschließt die Aufhebung des Sperrvermerkes im Haushalt 
2020 zur Anschaffung geeigneter Technik für den Gemeindesaal in Höhe von 25.000,- 
€. Die ausgewählte Technik soll dem HA vor Ausschreibung noch einmal zur 
Kenntnisnahme vorgelegt werden. 
 
Abstimmung: 
 

Ja Nein Enth 

9   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Neuer Beschlussvorschlag einstimmig angenommen. 
 
 
11.2  DS 127/2020/19-24  Änderung Pachtvertrag mit Reitverein "Am  

Fließ" e.V. 
 
 

Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die Anpassung des Pachtvertrages mit 
dem Reitverein „Am Fließ“ e.V. für das Grundstück in der Gemarkung Dahlwitz-
Hoppegarten, Flur 5, Flurstück 353 hinsichtlich des Pachtzinses. 
Ab dem 01.10.2020 ist ein Pachtzins in Höhe von 2.750,00 €/Jahr zuzüglich anfallender 
Nebenkosten zu zahlen. 
 
Frau Andrea Knihs: Vorschlag Abschluss Pachtvertrag nur für 2 Jahre und innerhalb der 2 
Jahre die Vereinsarbeit und die bisherigen Unterhaltungaktivitäten zu prüfen. 
 
Herr Dr. Galeski: Wie ist der Stand der vorberatenden Gremien? 
 
Herr Kay Juschka: Gegenstand der Debatte muss nicht die Gemeinnützigkeit sein, sondern 
ob der Verein durch eine offene Vereinsarbeit die Interessen der Gemeinde wahrt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ohne Abstimmung zur Kenntnis genommen 
 
 
 
 
12  Kenntnisnahme und Bestätigung Entwurf der Tagesordnung zur GV am  

8.2.2021 
 

➢ Herr Wolfgang Toleikis: Kann etwas zu dem Tagesordnungspunkt 
„Gasanbindungsleitung Marzahn“ gesagt werden? 

➢ Herr Sven Siebert: Der Sachverhalt ist mir erst am 20.1.2021 in der 
Ortsbeiratssitzung bekannt geworden. 
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➢ Herr Christian Arndt: Erläutert den Sachverhalt und aktuellen 
Verfahrensstand laut vorliegender Unterlagen. 

➢ Herr Kay Juschka: Ggf. wird es zwei GV-Sitzungen geben, da die Themen 
sehr umfangreich erscheinen. 

➢ Herr Kay Juschka: Bittet darum, zukünftig bei der Versendung der 
Tagesordnung die Deutsche Post als Postdienstleister zu verwenden. 

➢ Herr Mirko Dachroth: Ein analoges Verfahren gegen das andere 
auszutauschen, macht keinen Sinn. Hier sollten die digitalen Möglichkeiten 
mehr genutzt werden. 

➢ Frau Helga Hummel: Bitte vorab, wenn ein außerplanmäßiger 
Sitzungstermin feststeht, unabhängig der Ladung bereits eine Mail durch 
Sitzungsdienst / Gremienvorsitzenden und Info über die bevorstehende 
Ladung. So kann besser geplant werden. 
 

 

gez. Christian Arndt 

Vors. Hauptausschuss / Protokoll 


